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2013 年社区换届选举，段红伟
当选为如意东路社区副主任。

为了扎实做好自己分管的工
作，段红伟不仅要对居民定期审核，
而且还要上门落实情况，遇到特殊
情况还要多次上门。

这期间也会遇见个别极不配合
的居民，对其冷嘲热讽，遇到这种情
况，段红伟总是耐心解释，和声细语
地做工作。就这样居民们慢慢熟悉
了段红伟，她和居民之间的距离也
越来越近了。

虽 说 现 在 段 红 伟 对 如 今
的 社 区 工 作 有 了 目 标 和 信
心 ，但 家 人 的 支 持 才 是 她 的 最
大 动 力 。

创文时总是社区最忙的时候，
有好几次都是夜里 10 点多回的
家，上初中的孩子经常会说，妈妈
陪他的时间少，但却支持她的工
作。爱人也是尽可能地不让她为
家里的事操心。

段红伟说：“只有心系居民，为
居民服务才能实现自身价值。”

今年 45 岁的段红伟是如意东
路社区的“老人”，她来时社区刚刚
成立。

段红伟说刚到社区是因为在家
里没事，就是打着来“玩玩”的心态，
但经过一段时间和居民的相处就爱
上了这份工作，每天虽然忙，但却很
充实很开心。

因为她在这个社区住，和居民
关系有着一定的基础，这期间的调
解工作就落到了段红伟的身上。

这不刚聊起，一小区就有邻里
纠纷的事儿需要她去调解。

段红伟说，调解工作在社区是
不可少的，而她就是充当着“闲人马
大姐”的工作。

“作为社区工作人员，干的就
是服务群众的工作。只有居民满
意了，才是对我们成绩的肯定。
心里要装着居民，要为居民办实
事 。 做 到 这 些 ，他 们 自 然 信 赖
你。”段红伟说。

家人的支持是她最大的动力

2013 年，在社区换届选举中，已
在社区磨炼了两年的周娟当选社区
副主任一职，负责社区内部材料整理
工作和社区盖章工作。

虽然是给居民盖个章，但也不是
个省心的活儿，许多人都知道如今来
社区盖章的人越来越多，而且五花八
门的理由也是层出不穷。

合约手机掉到厕所里了，营业厅
说补卡要社区盖章证明；两夫妻长期
没有共同生活，律师说要社区盖章证

明……周娟每天都要和居民磨嘴皮
子，和他们解释。

“有时候也很烦，但想想居民找
你肯定是难事，我们不能办的事和他
们耐心讲总是没错的。”周娟说。

绿地社区主任李冲说，周娟不光
干好本职工作，她对社区里的其他工
作也比较上心。

周娟总说：“社区工作人员中我
也年轻，身体好、腿脚快、会电脑，多
干点事是应该的。”

对待居民要耐心

虽说现在的小巷总理不是“小鲜肉”就是小妞，但还是缺
少不了我们的“中流砥柱”，今天带大家认识一下如意东路社
区副主任段红伟。
记者 柴琳琳 受访者供图

社区“中流砥柱”
服务居民实现自身价值
如意东路社区 段红伟

敲开居民门 走进居民心
距离居民最近的地方
绿地社区副主任 周娟

从不敢敲居民的门到如今和社区大妈们惺惺相惜，
1989年出生的周娟用自己的实际行动诠释着社区人的责任
和担当。
记者 柴琳琳 受访者供图

周娟是绿地社区副主任，2011
年刚大学毕业正好赶上办事处招
聘社区工作人员，她便报了名，考了
进来。

这便开启了她的“社区生涯”，而
对于刚刚毕业的大学生来说，社区工
作是陌生的。这和她当初认识的社
区是不一样。“一直以为来社区只要
整整材料，打打电脑就行了，谁知道
还要处理这么琐碎的事。”

最让她头疼就是入户调查，“入
户调查是真的很累，而且要一家一家

地敲门。”周娟说，因为居民对这项工
作的不了解，为此她没少碰壁。

这对刚参加工作周娟来说，失去
了自信心。

但她深信，既然干了这一行，就
要坚持下去，“不仅要敲开居民的门，
更要走进居民的心，慢慢地，工作变
得越来越顺利。”周娟说。

她渐渐发现，社区是距离居民最
近的地方，给居民办理医疗、社会保
障、困难救助等，“为居民解决实实在
在的问题，这是我应该做的事”。

入户走访她没少碰壁

段红伟(左二）

社区是政府的基层组织。它上联系政府，下
联系群众，各类社会矛盾、焦点问题最终在这
里体现。而社区干部作为基层工作人员，与
群众离得最近，除了要做好分内事外，还要经
常来到群众身边，解决百姓反映的各种问题，
如照顾困难老人，解决夫妻矛盾，调解邻里纠
纷……不少居民称社区干部为社区“大管
家”，因为不管社区大事小事他们都要管。他
们还是居民的贴心人，因为他们事事都为居
民着想。从今天起，《如意湖社区报》将走近
这些人，听听他们的故事。

周娟（右）


